

MIERCOLES 19 DE JUNIO DE 1811.

CORTES.

Día 18. El Sr. Baamonde hizo presente que en la gaceta de la Regencia de hoy se lee una providencia, en que se manda que el que tenga que declarar en la causa que se forma al general Imaz sobre la rendición de Badajoz, acuda à la Isla de Leon ante el Sr. coronel Conesa, juez comisionado: que se ha mandado que se forme la averiguacion en el quinto ejército, donde hay mayor número de sugetos que puedan declarar, &c Leídos todos los antecedentes que obraban en la materia, y las proposiciones del Sr. Zumalacárregui, aprobadas por el Congreso; despues de una discusion en que hubo algun acalóramiento, se aprobó se dixese à la Regencia que el ánimo del Congreso fué, y es que se practique esta averiguacion en el quinto ejército.

Se concedieron dos meses de licencia al Sr. Estevan.

Se leyeron y aprobaron varios dictámenes de la comision de supresion de empleos, conformándose con el parecer de la Regencia sobre la necesidad de proveer algunos que estan vacantes.

Se leyó una representacion de la junta suprema de Censura en que se queja de que D. Lorenzo Calvo, al notificarle la calificacion del impreso titulado el *Patriotismo perseguido*, la habia llamado *traidora* (según consta de las diligencias que se leyeron), en despique sin duda de haber calificado dicho impreso de sedicioso; pide que el Congreso tome las medidas que estime oportunas para poner à cubierto de la maledicencia la autoridad de este establecimiento. = Sr. Torrero: Que pase à la Regencia para que señale el Tribunal que ha de juzgar esta causa = Sr. Presidente: Que esto sea por comision especial que le den las Córtes, respecto que la junta suprema de Cen-

sura está baxo la especial proteccion de éstas.

Se leyó el informe que dá la comision de justicia sobre la representacion del mismo D. Lorenzo Calvo, en que sentando que en Cádiz no hay Tribunal que pueda juzgarle, pide que las Córtes nombren una comision que lo haga, compuesta de individuos, cuya divisa sea la mas estricta justicia y patriotismo: la comision es de parecer que sería imposible que los individuos que compusiesen esta comision especial fuesen à gusto de Calvo, y que se le debe decir que no ha lugar = aprobado.

Se pasó à la votacion de la proposicion anterior del Sr. Torrero, que quedó desechada. Continuó la discusion sobre lo que se mandaría en su lugar. Varios Sres. fueron de dictamen que se devolviese à la junta Suprema su representacion para que acudiese à Tribunal correspondiente: otros que se nombrase una comision especial al intento; y otros que pasase al Consejo Real por comision especial para que administrase justicia; esta proposicion fué aprobada.

Cuenca 29 de Mayo. = Ayer 28 à la una del dia entraron en esta ciudad 70 hombres entre jurados, alemanes é ingleses. Tres granaderos de la guardia del rey intruso se pasaron tambien à ésta desde Madrid el 15, y dicen que en este dia habian marchado 300 para Extremadura, y que son poquísimos los que hay. (*La voz de Cuenca.*)

Tarragona 1.º de Junio. = En la noche del 29 de Mayo entre diez y once fué pérdida en pocos minutos la ciudadela del Olivo, que no debia serlo sin el sacrificio de 400 enemigos; y su astucia é intriga facilitó todo con ménos de 200. Esta pérdida parece resultó de haberse dispuesto que su guarnicion (regimiento de Liberia) fuese relevada por el de Almería à las nueve de la noche; y sabedor el enemigo de esta disposicion, santo y seña, se presentó en el momento que Almería lo efectuaba: entrado parte de éste, siguió el enemigo haciendo lo mismo, respondiendo al *quien vive* de los centinelas, *Almería*; y ya dentro, al toque de ataque à la bayoneta, empezó la accion, el desórden, el no conocerse

unos à otros, y tirándose los que pudieron por la muralla abaxo, quedaron los demas muertos ó prisioneros, contándose de éstos unos 800 soldados y 16 oficiales, segun el parte que desde Reus ha dado Suchet, pidiendo se envíen à los oficiales sus equipages para irse por Aragon à Francia.

Perdido el Olivo se dirigieron contra él todos los fuegos de la Plaza, de modo que ya le han reducido à escombros; mas nó por eso le abandonan, à pesar de morir en él en gran número.

El general Campoverde con su estado mayor ha salido de esta ciudad para lo interior de la provincia, à fin de reunir gente, y con la division volante atacar por la espalda.

Plasencia 3 de Junio. Escriben de Salamanea que el 26 de Mayo salían de allí à toda prisa los franceses y afrancesados: Entre otras aventuras que refieren, es digna de saberse la que ocurrió al canónigo Rangel (afrancesado); mandó à su criado que le esperase en el Rollo con 3 caballos cargados de todo su equipage, y otros 3 para montar; y el buen criado sin esperar, se vino con los caballos y carga à los lanceros de D Julian, donde se halla de soldado.

Quartel general de Baza 9 de Junio. = Experimentamos ya aquí los resultados de la memorable batalla de la Albuhera. La division enemiga, que cargó sobre Ubeda para vengar el agravio del 15, é hizo retirar la nuestra, se marchó precipitadamente à la Carolina, y segun otros à Córdova, de donde salió: un batallon de la primera division ocupa ya à Ubeda, y los demas que la componen, al mando del Sr. Quadra, estan en las Cabrillas del Santo Cristo sobre Granada, y la division del conde de Montijo à dos ó tres leguas de aquella capital, alarmando à todos los pueblos, de los que saca un buen partido. Esperamos que con estos movimientos salga el enemigo de sus atrincheramientos de Guadix. El Sr. Villalobos ha tenido tambien otra accion afortunada, en la que ha muerto 12 franceses y à un coronel, sin ninguna pérdida por nuestra parte: sigue el Sr. Villalobos en el Marquesado enviando dispersos, juramentados y pasados, y muchos articulos de susistencias. El general



Freyre está siempre en el campamento como el último soldado. Continúan llegando diariamente pasados de las Alpujarras : el dia primero vinieron 500. (que se habian reunido sucesivamente), la mayor parte con armas : con ellos se ha completado el regimiento de este nombre.

Telvez 12 de Junio. = El fanfarron Normand se jactaba de ser el azote y duende de los contornos de Velalcázar, y desafiaba à doble gente de los patriotas : sus baladronadas acaban de cubrirle de ignominia. El Sr. Morillo se ha atrevido à atacar à esta *fantasma* ; ha entrado en Velalcázar, matado 46 franceses, y cogido 111, sin los que seguia atrapando en las huroneras de las casas, donde muchos estaban ocultos, y se ha apoderado de varios efectos. Algunos se han refugiado al castillo : el jactancioso Normand pudo fugarse rastreramente, yendo ocultándose entre la mies hasta ponerse en salvo. Nuestra tropa se ha conducido con el mayor denuedo y bizarría. El Sr. Morillo dice, hablando de ella, las siguientes palabras : *Mis soldados se han conducido . . . como españoles.*

Cádiz 28 de Junio. = Mientras se le proporciona al Conciso insertar con todos sus detalles, a qual mas interesantes, la gloriosa accion del insigne Espoz y Mina à dos leguas de Vitoria, no quiere privar al público, à lo ménos de una ligera idea del resultado de ella.

El 25 de Mayo atacó dicho inmortal caudillo al convoy salido de aquella ciudad para Francia, compuesto de 150 carros y coches, y escoltado por 1200 hombres entre caballería é infantería, que al mismo tiempo conducian 700 prisioneros españoles é ingleses. Todo el convoy lleno de preciosidades, y entre otras cosas el equipage de Massena con 4 millones de rs., fué apresado : todos los prisioneros puestos en libertad y armados en el momento con las armas de los enemigos rendidos y muertos, entre los quales se halla el General comandante de la escolta.

CADIZ: En la Oficina de D. Nicolas Gomez de Requena,
Impresor del Gobierno, plazuela de las Tablas.